

り所得金額が同じであるならば、その程度に減つて参るということになるわけであります。が、シャウブは同時にこの実際の現在の申告の状況、課税の状況は相当成績が悪いと、従つて正直な申告を出し、又税務署も正確な調査をして決定するならば、実際の所得はもつと殖えるだろう。その結論として、農業については実際納税すべき額はそろ大して従来と変らないであろう。當業においてはむしろ従来よりも殖える筈だといふようなことを申しておるわけであります。この辺は数字的にはつきりはじいた根拠を置いて言つております。しかし、恐らく大体の直感で言つたものだと思いますが、法律上の負担の軽減と実際上の税額というものは、その間に、申告の角度、それから税務署の決定の確定さという問題が入りますので、実際上の税負担は必ずしも法律上の税負担の変更通りにはならないといふ点をお含み置き願いたいと思います。大体所得税については大きな点は、そんなところであります。が、この非常にやられた制度ではあります。が、面倒な制度をシャウブは勧告しております。税の変動、所得の平均課税という問題でありまして、これにはちよつと出ておりませんが、例えは林業所得を得、漁業所得のような年によつて所得に大きな変動があるといふものについては、今年は非常に收入があつたと。いう年にその年だけで税率を適用するといふ制度を勧告しておるわけであります。これも所得税改正法案に盛り込

も、実際上の納税者の手数、それから税務署側の手数ということも考えまして、この制度を勧告した本旨に悖らない範囲において極力簡便な方法によつてこれをやつて参りたいというようなつもりで、只今研究を進めておるわけあります。そこで農業につきましては、特別な問題として例の源泉徴収の問題と納期の問題がございます。源泉徴集につきましてはシナウプは主食及び煙草による所得が総所得の七割以上のものについては源泉徴収をやるようになります。いろいろ農家の納税上の便宜、あるいは資金の出入りといふようなことから考えまして、これに長所がありますし、又課税の上から行きましては、これで相当程度の額が入つて来るということがあります。同時に皆様の執行がかなり円滑に参るという考え方方でこれをやつて参りたい気持も相当強いのでありますけれども、同時に皆様の御存じと思いますが、これに対する農民側の反応、又農業諸團体側の反応ということも相当注意をもつて見守つておるわけであります。農民の反応といふのがどうもはつきり分らないのであります、少くともそれを集約する立場にあられる農業諸團体の側においては、この源泉徴収につきましては、まずいいという結論が出て参つております。農民自身の声はいろいろな輿論調査式などで参りたいと思つておりますけれども、それで答えたものが、案外やつた方がどうかと、いろいろな疑問もありますし、その辺

ちよつとはつきり見当がつかないであります。それから関係方面とも折衝いたさなければなりませんが、そういう農業諸団体の御意見といふものを十分採入れて、我々といたしましては、この源泉徴収の方針を探るにしろ探らないにしろ、農業課税といふものについて、十分農民及び農業諸団体の協力が得られるように、そうして最もなだらかな方向に行きたいというつもりで、只今案を進めておるところでございます。これをやらないで行くか、どうしてもやるか、という、はつきりした点について、日本申し上げられないのが残念でござりますが、そういうような状態になつております。納期につきましては、一般の納期が六月と十月と一月ということになりますが、これに對して農業では七月と十一月と二月というふうにそれぞれ一月ずつずれると、いうような納期が勧告されております。その通りやるつもりであります。これが單作農家等につきましては特例のあることは御存じの通りであります。

をつけて、そうしてこれでよろしいといふ
認めて青色の申告用紙を渡すといふ方
については、損金の繰越しであるとか、或
いは償却の問題であるとか、或
いは更正決定の際に丁寧な扱いをする
といふようないか／＼の恩典が入るわけ
であります。只今はその本法自体
がまだ未定でありますので、ここには
帳簿について記載事項その他必要な事
項を定めることができるといたして、記載事項その他の一般に中
し上げて、そうしてこういうようなこ
とを書いた帳簿をつけといて頂いたか
らば、後で本法が成立いたしました場合に青色申告用紙の基礎になりますと
いうことを申し上げて行くわけであ
ります。そこで問題はどういう帳簿をつ
けておつたらいかとということなので
あります。誠にこれは遅れておりま
して申し訳ないのであります。まだ最
終的に外部に出せる程度にまとま
ております。この週末から来週早々に
にかけて決定いたしまして出したいと
思うわけであります。いろ／＼營業所
方面でも商工会議所その他で帳簿運転
というの大分最近盛んになつております。
シャウプの青色申告のアイデア
が出る前から盛んになつております。
農業につきましても相当その運動が大
來盛んであります。そこで命令で規範
します記載事項というのは、つまり記
載事項であつて、こういう控、こうう
欄を設けて書いて呉れというような
帳簿の形式、雛形を命令で定めるとい
うことはしないつもりであります。い
ろいろ業態の区分もござりますし、事
業の規模の大小もござります。余り重
一的、形式的に決めて参るということは
は如何かと思われますので、こういふ

ことを記載してほしいということをうたいまして、そうして実行上いろいろ民間の団体等でこういう帳簿で行こうじやないかというような何をいろ／＼お考えになつておる父、又これからお御注文があれば、御注文を入れるということになると思いますが、要はそれによつて所得が明確に分るということありますので、それに必要ないろいろな事項について記載をお願いするといふ考え方で行きたいと思つております。例えば勘定しの関係、或いは金の出し入れ、物の出し入れというような関係、いろ／＼帳簿につける事項があるわけであります、大体所得を決定するに必要であるといふ限りにおいての事項をお願いして参るということになりますと、一々は細かいものまで申し上げるのを省略いたしますが、大体只今いろ／＼な団体で指導しておられます様式の相当部分が、この要求に合うのではないかというふうに考えております。若干附加えて頂くといふようなところがあるかも知れませんが、現在に行われておりますのも極力尊重して参りたいというふうに考えております。帳簿の様式なり記載事項なりにつきましては、どの程度のものを要求するかというのが非常にむづかしい問題であるのであります、農業もそうであります、零細な小規模の経営の場合に、どの程度の記帳條件といふのを要求するかということが相當問題であるかと思いますが、余りに荒唐的なものであつてもいけない、同時にそれによつて所得がはつきり分

るという要求だけは貰ひきたいといふふうに思つております。或いは段階的にその間の妥協を図るより仕方がないのではないかというようなことも考えながら、今案を最後的にまとめてあるところであります。

次に法人税の関係であります。法人税では農業関係としましては、例の特別法人であつたもの、協同組合その他に対する課税がどうなるかという点が問題であろうと思いますが、これは我々も特別の現行の二五%税率というものを止めて三五%一本で参りたいということを考えております。但し事業分類に応ずる配当を損金に見るという規定は、従来通り活かして参るということにいたしたいと思います。これは何か税率の引上げのような感を抱かれますからも知れませんが、法人税につきましては、シャウブは非常に根本的な、革命的なとも言うべき改革を勧告しておるのであります。つまり法人税と所得税との関係について、法人税といふものは所得税の源泉徴収みたいなものだという考え方ですね。従つて法人税と、それから法人税を取られた残りの利益が配当される、その配当に所得税が課かる。その所得税と法人税を合併したものが初めからそういう利益が個人に帰属したならば、課かつたであろう所得税と、同じ程度になるよう

う意味が非常に薄くなり、二割五分にして個人が配当を貰つた場合に、税率を更に課なければならんということになつて参ります。でこれは一本にやつたらよからうという考え方を取つておるわけであります。

それから法人共通の問題でありますのが、再評価の関係では、農業の方は大きな関係はないかと思しますが、併し農地やなんかをどうするかといふような点で相当問題もありますので申上げますと、農地につきましてはシャウブは昭和二十七年の十月一日まで見つて見ようということを申しておるわけであります。そのときの価格で、そのときにやるという考え方を取つておるわけでございます。そこで農地を別にいたしますれば、この家屋、それから農業用のいろいろな固定資産、ポンプであるとかいうような大農具的的なところのもの、こういうようなものどうするかという問題になるわけになりますが、先づ農業、五百万戸の農家が再評価という複雑な仕事をどの程度やれるか。又やりたいかというような点も考えなければならん点であります。強制であると農家でも全部強制してやらんければならんということになります。強制であると農家でも全部強制してやらんけれども、はつきり任章なる。シャウブは強制で行こうといふ勧告を出しておられます。が、我々は申上げ切れませんが、もう実質は任章として参ることに行きたいと思つております。従つて農家なんかにつきましても、申告を出さないために再評

価の更正決定を受けると、税金を取られるというような妙な事態が起らなければ、法人経営の農業といふものであつて再評価したいといふものは勿論できること。ただ土地家屋等を売りました場合の譲渡所得の計算については、いわゆるインフレによる名目利益といふものが通常の所得として課税されることはないようだ。それだけの手は打つ考え方でやつて参りたいといふふうに考えておるわけであります。

次は相続税であります。相続税はこの六頁かに簡単に出ておりますが、相続税は非常に根本的な改正をシャウブは勧告しております。現在は相続の場合は相続財産を一体と見て、それに税率を適用して行く。ところがシャウブは相続人が三人あれば、三人がそれぞれ貰う相続分といふもの、それべく別々に税率を適用して行こう。その代り貰う人は一生三回なら二回相続財産を貰えば、それはその税率に累積して、そうして税額を計算して行こう。贈與についても同様で、贈與した方、やつた方の人が贈與税を取られることになつておりますが、シャウブのは貰つた方の人から取ろう。そうして相続を積してかけて参らうということを申し述べます。実はこの点は相続法としては非常に根本的な改正であります。が、尙かなり実はこういう改正を根本的にやつて行くことの可否について関係者の間で議論がある点であります。目下まだはつきり結論が出ておらない状態であります。

あと国税といたしましては、取引高
税の廃止、織物消費税の廃止、砂糖消
費税の廃止、物品税の改正といふよう
なことがあります。余り農業に特
に関係のあるという点は少からうと思
います。ただここでこの物品税法の一
部を改正する法律案というのがお手許
に出ておりますが、これについてちょ
うと申上げて置きたいと思いますの
は、シャウブは実は物品税について
は、物品税は大休奢奢侈品に課かつてお
る。だからもう殆んど変える必要はな
い。ただまあ靴は目に付いたんでしょ
う。靴はどうもいかん。我々は、靴の
外に下駄というのがあつて、もつとボ
ビューラーなのは下駄なんだが、下駄は
いかんと言つたんだですが、總額として
は二百七十億の予算を減らす必要はな
い。大体変えるなどということを申して
おつたのであります。ところが我々こ
の全体の体系的な考え方から見ます
と、織物消費税を全廢するのに、物品
税の中でいろ／＼な食糧的な品物と
か、その他必需品に近いものが相当あ
る。これを置いて置くのはいかにも忍
びないと考へをもちまして、関係
方面とも摺合いました結果、この法案
が提出できるようになつたわけであり
ますが、これは現在の二百七十億を百
七十億に縮める。しかも実際はこの課
税標準額、課税の対象を同額と考えま
すと、もつとずつと減るんです。確かに
三百三十億くらいだつたと思つておりま
すが、ちよつと手許に数字を持つてお
りませんが、相当減つて参る。今度課
税の充実をやつて、御存じのように物
品税は相当課税が漏れておるのかあり
ます。そのためにいろ／＼正直な業者
が困るというようなこともありました

ということで、課税の充実をやつて百三十億くらいに、半分ぐらいになつたのだといふようになりますので、法律上の軽減の歩合は二百七十億が先づ九十七品目あるわけですが、その中で全部やめになるものが二十二品目、それから税率が引下げになりますが四十五品目、三分の二以上のもの、七割程度のものが廢止又は引上げになります。先ずその方針の一つとして、食料品は極力外して、又食料品の中でもまだいろ／＼な生活程度をのぞいてから見てとつて置いた方がいいと田代案であります。先ずその方針の一つとして、食料品は極力外して、又食料品の中でもまだいろ／＼な生活程度をのぞいてから見てとつて置いた方がいいと田代案であります。お茶であるとか、或いは壺詰食料品であるとかいうよくなれるものは若干残してあります。それが海苔であるとか、お茶であるとか、或いは壺詰食料品であるとかいうよくなれるものは全部落ちておるというような関係にあります。その他いろ／＼なところで、皮革製品その他にいたしましても下つておる分がありますが、一つお手許に新田対照表というのが行つてゐると思いますので、これを御覽になつておられながら一つ御検討願いたいと思います。大体国税の関係はこのくらいであります。

別に就リテ、力ヲ明めよなシ。レコレはア或忠の由と正りもす而レテガラスム。

こうと思つてゐるのですがね。扶養控除の対象となる者、現在は未成年者、老人、それから不具糖尿病といふようなものであります。これを納税義務者から経費の半額以上を扶養されおる親族ということにいたします。そうすると成年の子供がおつてやつておるときには、正にお父さんの所得で食べておるわけで、これは扶養親族になる。扶養控除をするということになります。それであります。合算の問題は別に、成年であつても成年でなくとも、一人の子供が町に行つて工場で働いておる。そうすると現在ではその子供の所得は基礎控除として別に與えて貰えるのです。併し合算をしなければいかんということになつておるので、これを切つてしまつて、そうして別の低い税率で課ける……。

疑問を多分に持つておるのでございませんけれども、この辺はいろいろ御意見のあるところであります。シャウブはおつしやるようなことは言つておりますが、日本の実情と向うの農業の何と云ふ所のあるところであります。成年の子供が別に家を持つて、そこから來て働いているという場合だつたときに、別ですけれども、一緒に住んでやつておるのをそういう何と言いますか、これは正に無理な法律的な形式を取るわけですね。それで税を何して行くというのには、通るかどうかといふことは、私は非常に疑問を持つております。

○藤野繁雄君 所得税法の臨時特例に関する法律案の第一條の別表ですね、控除金額の算定算出方法ですね、これも一つ御説明を願いたいと思います。

○政府委員(原純夫君) これは基礎控除、扶養控除、勤労控除、税率これらについて只今御説明いたしました。ウエーブ案の線がござりますね。それで計算すると減るわけですね。減る額をここに載せておるわけです。ただ若干細かくなりますが、所得税法に付いておられますこれは控除する額でございますね、これだけ安くしますという額であります。ところが所得税法の方に本表があるわけですね。

それからこれを引くわけですね。本表の方は刻みがこれよりずっと細かいのです。これは御覽の通り五百円ずつき、上の表に行くと千円置きというふうになつておりますが、現在の表は百円、五十円という刻みを付けておる。すでに三月のことになりますので、こういう簡単な表にいたしましたために千円巾の間でも例えば一万円から一万五千円のところ、扶養親族控除のところ

で八十円と出ておりますが、この辺は十なら十区切りあるとしますと、十に区切つても八十円の人、八十三円の人、八十五円の人がある、いろいろあるわけですね、それを八十円と引過ぎておつて、後で倅りにシャウプ案に最後的に成了した場合に後で返して貰わなければならんということは気の毒だからその最低のところを取つてこの表を挙えたというやり方であります。

○藤野繁雄君 それから続いてこの特例法によつて見ますと、シャウプの勧告案よりも扶養親族の範囲を狭くしておるよう考へられるのであります。が、どういうふうな理由で狭くして作られたのであるかシャウプ案と同様に拡大した方がいいと思うのであります。が、そういうふうなことを、理由を承わりたいと思います。

○政府委員(原純夫君) これは只今お話ししましたように、扶養親族の範囲の拡張ということは、本国会にお願いします法案で決めるを得ないといふふうに只今のところとしては扶養控除の扶養親族の範囲は現行法の扶養親族そのまま取るという考え方であります。本法が通常国会で通りますれば、これ以上に余計扶養控除が認められる、もつと軽くするということになるわけであります。而もそれは一月から三月末の分も遡つて調整されるということになります。

○藤野繁雄君 今お話を青色申告です。ね、青色申告の帳簿は記載事項を示して、内容についてはその仕事の大小によつて差があるから相当に適当にして貰いたいというふうなお話であつたのあります。が、その点については非常に当局の方でよくお考え下つておると

思うのであります。大体どういうふうな事項を記載するかというようなことにについて、お考えがありますから、その内容、又現在私など農村方面でもいろいろ帳簿記載を奨励しておりますけれども、どうも思うように普及せないのであります。が、こういったようなことになつたらで生きるだけ普及をせなくちやできないが、その普及するものについて、どういうふうな方策で行つたらよいか。その案について承わりたいと思つております。

○政府委員(原純夫君) 大変恐縮ですが、それにつきましては一つ来週早々固めました後で申上げさせて頂きたいと思うのでござりますが。

○藤野繁雄君 そうすると普及方法については何かお考えがありますか。私の方で普及を徹底徹尾奨励しておりますが思つように行ないませんか……

○政府委員(原純夫君) この普及につきましては大変皆さんの方で非常に熱心にやつて頂いております現在この帳簿奨励運動とかいうものに、乗つて参りたといと、そして政府側でこういう帳簿をつけるという形式で決めないで、従来ありますものは大体それで生きて行けると思います。ただそのままいいか、或いはこういう案を一つ、こういうことを一つ加えてほしいといふことを、お願ひするような何が出て参るかと思ひますけれども、そういうことを、お願ひいたしましてやつて参る。やはりそれ／＼各業態業種によりまして御専門の見地から御都合のいいようなフォームというようなものがいろいろ考えられておりますが、そういうものを拜見しまして、それに御註文がありましたならば御註文申上げてや

つて参りたい。でからまあ普及につきましては、各団体でやつて頂いておりますものを、是非これからも続けて専強力にお願いしたい。政府としてその普及の運動が伸びますように、御一緒に協力して参りたいというふうに考えております。

○藤野繁雄君 現在各方面で帳簿を使用しておりますのでありますから、できるだけ一つその帳簿を認めて頂くようにお願いしたいと思つております。又その記載方法を変えるといふようなことになりましたら、これ又記載方法を変えるのに、指導に若干の時日を要するのでありますから、できるだけ従来のものを使用して行つて、追加すべきものがあつたら幾らか追加していく。こういうふうにお願いしたいと思ひます。次いでこのシャウブの勧告案によつて全面的に改正せられるところの所得税は、いつ頃から実施される予定であるか。それを承わりたいと思つております。ただそこは農業者方面から考えて見ますというと、勤労所得者は来年の一月から実施されるが、事業所得者は遅れるというようなことであつたら、税率上において片手落ちの行政が行われるのではないかと思つておりますから、事業者に対しても勤労者と同じようができるだけ同時期にした方がいいと思つておりますがこれらについての一つお考えを承わりたいと思います。

○政府委員(原純夫君) それは時期を揃えてやるつもりであります。つまり事業者につきましても一月から新らしい税率免除でやつて行くようにいたしたいと、今回この特別法案をお願いいたしましたのは、勤労者の方は三月の

ないんですね。合わないからといつてそれなりに農民は高い税金を拂つていいんじゃないかと思う。これは高いと思うんです。それで併し農業經營を近代的な工場經營と同じように考えてするということになると、誰でも頭を捻られるのじやないかと思うんですねが、やはり家族はこれは飽くまで家族なんですね。そこに農業經營の特質があるわけです。使用人じやないですね。だからそれは、それを近代的な税法の観念に従つて家族人も使用人だという、こいつら考え方を以て税法に適用して行つてもそこに一つの何か無理が起つて来るのじやないか。頭を捻らるる点はよく分るんです。併し更に又やはりこの問題がある限りは、農民の税金は安くなる／＼といつても決して安くならんと思う。これはやはり頭を捻られなければならんと思うんです。農家の所得というものは、今まで税務署だけで計算して見ますと、十万円といふのはもう中堅どころになつているんです。この十万円の所得を挙げた農家といふものは一町歩前後のもので、決して五段歩きりじやない。一町歩前後で十万円ということになりますと、それは家族労働を絶対的に必要とする。この場合の家族労働といふものは子供とか或いは半ば扶養家族的なお祖さんとかこういうものじやない。或いは成長過程にある子供じやない。長男なり次男なり立派な男なんです。これが一町歩前後の經營といふものには絶対必要になつてゐるんです。偶然に家に子供がいるから使つていいというのじやない。女房もいるから使つていいといふものじやない。同じ家族労働でも成長過程にある子供が手伝うとか、女房

が働けば、これは一応私は見なくていいと思うんです。外に出しても立派に堂々と働け得る男、これを使わなければ立たない経営、こういうことをおやじさんと長男なり次男なりが働けばこれは三人の共同の所得なんです。だからこの場合は私は何と言うか、家族共同体ですね。そうしてそのおやじさんの名前なんかの、誰かの所得ではない。その家の所得なんです。その家中を見ると少くとも働いている三人の所得であると思う。これを一人の所得になるといふと、非常に安いものにして、課税して行くと、そうするとき私達が更正決定なんかの相談を受けた場合、やはり税務署の方々とも一緒に三等分しますと、非常に高い割合のものになる。これはもういろいろ実例において私達が計算した場合と、一緒に分成した場合と、それから仮にその家の三人の共同体の所得ではなくて、一人の所得であるという工合に税法の近代的な解釈でやつてしましますと、そうすると他の二人はこれは所得のない人間となる。ところがその他の長男と次男は年がら年中働いているけれども、これは無所得の人間ということになります。ところがその場合扶養家族みたいになる。ですからここで何らかそこに考えるべきものであつて、一人の所得といふふうに見て行つたらいけないの

ではないか。他の二人の者の所得でもあるということを考えなければならぬらしいと思う。もう一つは、他の二人の所得ではないという工合に、現在のようになつて行くとすれば、他の二人といふものは、これは私は無所得の人間……、失業者のようなものです。或いは扶養されているようなものだといふ。ただで保証しているようなものだとう、形式論ですが、そういうようになつて来ると思う。この点の関係は、これはやはり何らか税法の中に、税法と實際との矛盾した関係を調整して行く工夫をして貰わなければならないと思ふ。それをやると、これは具体的な例を持ち出して計算すると直ぐ分るのですが、どうしたつて税金は安くはない。つまり他の商品と比較して割高になつてしまふ。一定の現状からどうしても下らない。幾ら下げようとしましても、結局税務署の方々はこれは税法の欠点だから何ともしようがないということになる。

を見ても分る。無理に置いているわけですね。二十五なら二十五になるまで手伝わせる。その場合五年間手伝う。これはただではない。さつき不定期的な増減的な所得とか何とか言いましたが、これはそれと同じです。二十から二十五までは一銭も拂わない。仮に月に百円や二百円の小遣いで使つても、二十五で家を出るときには五年間の労働に相当する一定の報酬を與える。学校を出て他所に行つた場合はどうとか、出て家で働いた場合はどうとか、それは必ずその地方に慣行がありまして必ずやつておる。だから五年間働いて五万円なり、十万円なりの財産をちゃんとやることになる。雇い人と家族との違いはそこにあるのです。雇い人にはその日その日に金を拂つてやる。家族は五年間なら五年間蓄めて置いて拂うのであつて、決してただではない、これはつまり近代的な雇用関係と家族主義的なものの中におけるもののやり方との違いなんです。従つて若しその單作農家が只の労働者を使つて儲けておつたという解釈も立ちますのが、そういう解釈で税金を取つておるのだ。ところがその人は五年なら五年に一回自分の財産を半分に割るような支出がある。これは一つの生産費に入るとと思うのです。これは近代的な経営の場合の生産費の立て方と、そういう資本主義以前の經營体における生産費の立て方といふものは違つておると思う。こういうことは私は余りそういうふうの學問的の知識はないのですが、今はつきりと申しませんが、學問の上からも十分に説明して頂いて、そうしてこういう点の理論的貫くような税法の改正をして頂かなければならぬの

ではないかと、こう思うのです。そうではないといふと、冠婚葬祭のために農家が潰れるということを申すのであります。或いは冠婚葬祭のために潰れるのではないが、この冠婚葬祭のためにに出す金こそ、それこそ一時に支拂つておる労賃なんです。冠婚葬祭のために潰れるということは一年ぐらゐの、何年かの生産費に相当する莫大な労賃ですよ家族に対する。そういうこともこれは歴史上の事実として或いは地方の慣行として非常に明らかに出て来ますから、御研究になつて頂きたいと、こう思います。

名の労賃は拂つてないが、使うまでの費用は資本を入れてしているのだから、これはどうしても我々の考え方では、一人の所得とみなすということは、これは間違いである。他の月給や何かと異りまして、どうしても一町二段の耕作には三名なければならない。一町二段を耕作して行くのに、どうしても一人で三段ぐらいしかできない。又單作地帯もあるし、いろ／＼あります。大雨もあるし年中仕事はできない。そうするというと、農家の所得は主人一人で十万円の年間の所得を産み出すといふことは不合理である。そうしても一つお尋ねしたいのは、この農家の勤労所得を資本の中に加えんといふのは間違つておりますせんかと思います。我々は学問的には言えませんが、他の大きな会社あたりが、例えば保安の製造会社にしても労賃を拂わんものはない。労賃は皆拂つて、生産した商品にはその生産費とかその労賃を加算して決める。ところが農家は企業だと見ておるけれども、果してその労賃を除外して残つたものが利益になるかといふと、労賃が入らんと利益がないといふことになる。からしてどうしても我々の考え方では農家の労賃といふものを資本の中に加えるのが本当にやないのです。学問的に考へるか、こう考えるのです。問答の結果として出ましたバランスといふ

○政府委員(原純夫君) 只今皆さんからお話をありました点。これはそういうお考え方も十分成立ぢ得ると思います。御尤もなお考えであるとも思いますが、同時に先程も申上げました社会的な実態、それから経済的にも、見様でござりますけれども、同居して一緒の何でやつておるといふような実態から考えてどうかといふこともござります。例えば勤労者は今年は千三百億と見ておりましたものが千三百億以上になります。来年の税制がシャウブ案通り行きますが、税率控除がシャウブ案通りで止まりますか、或いはもつと行けるか、まだ未確定でありますけれども、先程も申上げましたように、農業の減り方よりも相違多い。そうすると税全体の結論として出ましたバランスといふ

○池田恒雄君 今ちよつと給與所得と扶養控除と同額の控除を與えるといふことを考へておるわけでありますけれども、この点は一つ尙十分我々も考へたいと思いますし、皆さんからも御意見を伺いたいと思います。されども、この点は一度あなたから出ましたば、いやもう一度あなたから出ましたば、大根を先に取ればいい、いもなんなら、余つておるもを差押えて貰うな

り控除して貰うにしましても、農村におけるその値打と都市の値打は大分違うと、いうような点が相当ある。その辺を耕作して行くのに、どうしても一町二段歩の水田農家といふものは三名の常備の労務者を保有して置かなければならんといふ。だから後の一町二段歩の水田農家といふものは三百五十円は働かなくとも食わして済ませばならんといふ。だから後の一町二段歩の水田農家といふものは三百五十円は働かなくとも食わして済ませばならんといふ。これが農業の労働の特質だと思うのです。これは他企業のように三十日必要な時だけ使って高額な賃銀を拂つて、そうして後はそのまま現金化してしまう。だからそれが例の基礎控除、扶養控除といふことで、協同の所得といふ考え方なんですが、農村における場合と物価の

範囲だのを差押える。若し百姓は大根を作つて儲けたのだからといふなら、大根を先に取ればいい、いもなんなら、余つておるもを差押えて貰うなうだとか、幾ら何でも我々は無理は押せないのでございます。そういうふうな考え方で何等かの方法を御研究願いたい。

もう一つ今労働賃金の問題が出ました。これにも問題があるのです。これは労働賃銀だけでなく、いろいろな間金があるので、大体一町歩前後の中堅農家が十萬円内外の所得である。一体年間十万円の所得といふことは、これは鉄道なんかで切符切りしている娘さんも取つておるのであります。もう一千日働くわけです。ところが三人はおるが、五百五十日しか働くておらず、何と申しますか、ゼロに近いといふことになつて参ると思ひます。そういうことになつて参ると思ひます。そこで、それから全体の結論として出ました税のバランス、これを考えますと、例え勤労者は今年は千三百億と見ておりましたものが千三百億以上になります。来年の税制がシャウブ案通り行きましたが、税率控除がシャウブ案通りで止まりますか、或いはもつと行けるか、まだ未確定でありますけれども、先程も申上げましたように、農業の減り方よりも相違多い。そうすると税全体の結論として出ましたバランスといふ

○池田恒雄君 今ちよつと給與所得と扶養控除と同額の控除を與えるといふことを考へておるわけでありますけれども、この点は一度あなたから出ましたば、いやもう一度あなたから出ましたば、大根を先に取ればいい、いもなんなら、余つておるもを差押えて貰うな

て行くのですがね。これも少々無理だと思うのです。或る一つの工場は年間機械を運転して行きますが、農業の場合はこの機械を一日しか動かさない場合もある。それでも持つていなければならぬのです。そういうものになると、決して一箇の機械を三百六十五日のうち一日だけ必要だつたというふうに計算されると単価が安くなつてしまふのです。そうではない、一日必要なために三百六十五日納屋に入れて管理していく／＼手入れをしなければならないというのでは、大分そこに開きが出て来るのです。私はこのことについて前に税務署に出しましたが税務署は今まで非常に祕密主義です。併し祕密主義ではなくてそれはこういう計算算出で来るのです。私はこのことについて前の方に見せて呉れるようになつたのです。それを見ましたらそういうわけにはいかないのですよ。国全体がそういう方法でやつているのですから、これはあの人達のやり方はいいとか悪いとかとあなたの方で再検討すべき義務があるのだと思うのです。一つこの点は法案が出来ますると、法案の結果によつて同じ質問をもう一度繰返すことになりますから、まあさような無駄のないようにうまくやつて頂きたいと思います。

○岡村文四郎君 お尋ねしますが、供出代金から源泉徴収をしようといりますか、私の聞くところでは、まず

○政府委員(原純夫君) 源泉徴収の問題は勿論やるやうんといふ根本的な態度の問題があるわけですが、やります場合には、シャウブの言つております線に、若干一応考慮を加えまして、改善したものでやる。(つまり総所得の七割以上が主食又は煙草の代金から来るという、何を七割といたしますか、六割といたしますか、その辺まあ源泉徴収をやるならば、相当部分の農家はそれで税を收めるといふような程度に、その比率を決めて参りたいといふような考え方をまず採つております。それでこの源泉徴収は夏作の源泉徴収と、それから秋作の源泉徴収があるわけですが、如何なる農家を源泉徴収の対象とするかということは、やはり大体において春作の出で参る時期までに決めなければならんということになつて来るわけですが、この点につきましてのやリ方がシヤウプのあれでは、はつきりしてないのですが、やはりそのときには何といいますか、源泉徴収をするかしないかという意味における予定申告的なものを出して頂く。そしてそれを税務署が拜見して、どうもこれがこう出ておるけれども、去年はこうだしおかしいという分は税務署の意見を言つて、源泉徴収をやらしていくというふうにするかということをまずお聞きしたい。

の分はやはりシャウプの言いますように、一定歩合で源泉徴収をして置いて、全体の調整は夏作で調整するという考え方を取つたらどうか。秋作の方は年の所得といふものを大体算定まして、それによつて幾ら税金が納められるべきか、そうすれば供出代金からは何%徴つたらよいかという何が出来るわけでござりますね。それによつてまあ余り細かい端数の付いたパーセンテージはできないと思いますけれども、それによつて丸めましたパーセンテージで徴つてやる。結局そういたしましても、最後に年が済みましたあとで確定申告による調整ということは、やっぱり要るのはないかというふうな段取りを考えているのであります。

○岡村文四郎君 私は、これは意見なんですが、実はいろいろ考えておりまますが、源泉徴収をするのは、農家の作つているものが全部かかるのであります。が、今度どんく採えられて徴られることになると、そうしたはつきりしたものをを作る者だけが非常に迷惑を蒙つてしまふということになりますから、できれば源泉徴収は廃めて貰いたい。全面的の源泉徴収ということは非常に百姓の耕作の場所の部面によつて不公平な結果が出て来るから、源泉徴収ということはせがない方がよいということを考えております。

それからもう一つお聞きますが、今秋田町の單作地帯の調査に参りましたが、仙北郡の横堀村に参りましたところが、村長さんが来られまして、國の

お詫びによると、このお詫びをもとに、
同数の收入にも拘わらず、救護を受け
てない者は無税であるのに救護を受け
てない百姓に対しても税を徴するといふ
のはどういう誤なのかと聞かれて、国
会議員として答弁ができなくて困った
のであります。大蔵省としてはどう
考えておりますか。

からない。併しこれは日傭をしてゐるのですから、合算申告をすれば取られますが、日傭の申告なんかしません。殊に救護を受けておる人のことで、すから、毎日天氣でさえあれば出るといふのじないから、尙更文句がないわけです。片方は百姓をやつておる五人家族、夫婦に子供三人で八万五千円の收入がある場合は税を課けられる、これは一体どうかと言われて、どうも答弁できないのでは国会議員として痛み入ったことですから……

○石川準吉君 結論はこういうことです。まじめに百姓をやつて八万五千円の生活をやつておると税がうんと課けられるものだから、課かつて来た税を家族数で頭割りすると救護を受けた者が余程生活力があるということです。だからむしろ百姓を止めて救護を受けた方がよいのだというような結論になるわけです。

○赤澤與仁君 資産評価の問題ですが、最近農業協同組合が農業会から資産の譲渡を受け、又今後受けるわけですが、今年七月以降の場合におけるその資産の再評価についてはどういう工合にお考えになつておりますか。

○政府委員(原純夫君) 資産の再評価につきましては明年一月一日現在においてやはり資産について再評価をするという方式で行きたいと思つております。本年七月一日は再評価の倍率を何倍かに再評価をすることを決定するについては、現在の物価水準といふものを見る基準としてこれをとりますけれども、財産を持つておつたかおらなかつたかということは、来年一月一日現在を基準としてやつて参りたい

というふうに考えます。」

○赤澤與仁君 そうすると一月以降にも相当支障が起つて参ると思ひますが、そういう場合における取得金額とされるいうかその実質上取得した時期における取得金額を標準とされるということになりましたようか。

○政府委員(原純夫君) 通常の市場価格で取得するという通常の取引形態の場合でありますならば、それは現実の取得価格ということによろしいと思ひますけれども、そうでなくして、前からの安い帳簿価格についておる資産を、例えば合併その他の事由によつて帳簿

価格をそのまま引繼くというような場合については、取得金額についても前回の所有者の位置というものを継承したものとして認めてやらなくてはいかんといふに考えております。農業会

の場合はどつちの例に当りますか有りませんが。そういうふうな方針で参りたいと思つております。
○赤澤與仁君 それにつきまして、例えは農業会から……今農業会は清算

中にあるわけとして、清算を完了したためのその資産の評価というものが、その後の方針自体の内容によつて左右せられておるわけなんです。従つてこの資産の再評価をいたしまして、

地均しをいたしました一定のポイントから出発いたしますという価格にはなりかねないと思うのでございます。そういうようなことがあります場合に、ただ取得した時期における金額ということになりますと、その措置に相反するのではないか。併し又一方譲り受けける農業協同組合におきましては、その一月一日に遡及したポイントにおいて、計算をするというような場合に

おきましては、その評価益なるものであつた農業会の清算利益となるものであります。現在持つております新たな農業協同組合には何らの評価益を受けていないということになるわけであります。従つてその点につきまして、双方に問題があろうと思うわけであります。今日農業協同組合におきましては、その評価の取得時期というものの明確にやつて貰わなければ、或いは農業会自体の帳面価格によるのだとか、或いはもう少し特殊な関係からして測定した産業組合時代における取得価格から起算するのだというような事態で、今のところ迷つておるような事態に相なっておりますので、その点を一つ御研究頂きまして、明確にして頂きたいと存じます。

て違つたものにしたいと思つたらして
もよいかということを言つたような次
第であります。非常に短い時間に作業
をいたしましたので、先ず非常に大ま
かなところで出したという程度しか申
上げられません。我々これに具体的な
基礎付けを與えておりません。むしろ
土地と家屋でしたら、家屋は償却の関
係もあるというようなことから必ずし
も單純に昔の賃貸価格を千倍にしてよい
かどうか。実際には逆にこの土地より
も家屋の方が強含みだというようなこ
ともありますし、現実の時価というも
のをいろいろ調べて見ますと、千倍じ
やなか／＼無理だというようなケース
が相当多いということを承知いたして
おります。

○石川清吉君 千倍というのは特殊な
資料から出たのじやないかと思ひます

○委員長 捷見義男君) 簡単なことを
二、三……。一つは控除すべき経費の
問題ですが、これはシャウブ勧告でも
三つほどの方法を練つて、その中で適

三
当な方法をやつせよとかうどしきようなことを言つておるようですが、大体大蔵省の考え方としては、そういうようなことをお考えになつておるのか。これはいろいろ農業関係の中でも

議論があると思いますが、できれば農業協同組合とか、それから税務署とか、或いは農業調整委員とか、村役場とか、そういうところで相談して一定の標準倍率というものを引いた方が簡単でよいじゃないかと思うのですが、シャウブ勧告にもその一つの方法として載つておるのですが、そういうことをどういうふうに考えておるのか、それが一つですね。

それから「法人税の問題に問題に問題」をしておるのですが、事業所得に対するする利子課税ですが共同組合あたりが法定料、いろいろ留保すべき条例例えば特別積立金の積立だと、事業税とかいう法律上命ぜられた留保金があるわけであります。一般的の商事会社だとまあ脱税なり隠匿の意味で内部留保にしてそれに税をかけるということは当り前のことでありましょう。農業協同組合には今まであります。一般的の商事会社だとまあ脱税と言ふような法律上の義務づけに対することは課税されなればならんと思うのであります。その点が一つと、それから最後に税の問題はこれはひとり農業協同組合に限りません。特に農業に大きな関係を持つておる問題で、それは單作地帯一般の問題であります。單作地帯は御承知のように他の温暖地方に較べると、は二千年来こういうことをやつてきました。農業作業にしても或いは取入れにしても運搬にしても特別の費用といふもののが実はかかるわけであります。今まで出るが、農業者或いは事業者についてはそういうものの考慮が殆んど拂わないといふことについて、我々としては東京から較べるとそれだけ高くなつておるとかそういう問題も正にその通りであります。農業者にはああいう手当をも出るが、農業者或いは事業者についてはそういう希望を持つておるのであります。その点についてどうふうにお考えになつておるか簡単にお話願いたいと思います。

○政府委員(原綱夫君) 第一の経費の問題につきましては、当然各村なら村の農業関係の団体なり、村役場なりと、いうような関係の方々と御相談して御意見を伺つて決めて参りたいというふうにやつてもらいたいと思うのであります。それから二番目の利子附加税の問題、あれは我々といたしましては、この単純に留保された金がいずれ個人の配当になると、その場合の所得税が今年すぐ配当してくれれば今年入るのが遅れるから利息をとりたいという考え方でありますので或いは特別控除にして特殊な扱いをするということは別段今まで考えておりません。一つそういう留保の性質その他についても研究いたしたいと思います。第三の積雪寒冷地帯の経費支給の問題であります。これはそういう地帯で特別な余計な経費かかる事態があることは、どうも想

對かかかるといふ事実がありますれば、当然所得を得るために要する経費であるならば、所得から控除するというのが当然であると思ひます。ただ御存じのようく税務行政も何分また十分

具体的な妥当性を一々の場合どると
いうところまで考えておりませんの
で、この辺相当我々の努力も要ると思
いますが、もう事柄は現実に経費がか
かれば当然含まれると思いますので一
つ一つ項目に書き落す食料と一緒に多く

○藤野繁雄君 今委員長からお尋ねの所得税の算定の方法の際に控除すべき事項、これとこれとは控除するというようなことが實際上からいえば各稅務署ごとによつて違うのであります。それだからできるだけ控除すべきものは一定の事項を決めて定めて置いて、それからすべてのものが同一の歩調で行べきであるというふうに考えます。

るというような方法をお考へ願つたらいいのじやないか、こういうふうに思つておるので。二、三の実例を申上げますと、大体二十年から二十五年くらいというのが、いわゆる林業地、經濟林業をやつておる地方の伐採頻度になつておるよう聞いておるのであります。が、そういう意味合からいと、やはり二十年というようなものを御採用下さることがいいように思うのです。ただ二十年間に亘つて調整する問題が非常にあとまで残るので、この調整はときによれば希望によつて五ヶ年に短かくするとか、或いは所得のあつたときに全部納めて、あとは徵税しないといふような方法も便宜考えられるのじやないか、こう思つておるのです。でこの五年という数字については、何か大蔵省の方では基礎があつたのでございましようか。

いう変動所得のうち林業の所得或いは株の譲渡所得というようなものは、実際はすでに何年かに亘つて蓄積されたものが、その年に入るわけです。そうするとさつき言つた、何といいますか、所得の実体的な根源は前にできておるのです。だからそれは先つたときに所得と見るわけですから、あとに延ばして何するというは、本当はそれから考えるときおかしいのでございましょうね。譲渡所得なんかにしてもそうのございますし、そのようなことも考えて、行政上の便宜も絡み合わせて、大体妥当な税率のところに緩和されればよろしいのじやないかといふな考え方を持つておるのでございますが……

つて、そして更に所得税を拂つて、そ
れを相続を受けたものが、相続人が相
続税を拂う。そしてその相続税を拂う
がために山林を処分したときに、所得
税を拂うという四つの税が一度に固ま
るという、一応理論的な答が出るわけ
ですが、そういつた場合にこれは無償
譲渡と考えられるのですが、無償譲渡
のときには、その所得税まで負担しなけ
ればならぬというのが、理窟はあるん
でしようが、拂いにくいという点で何
とか考慮ができないかという意見が出
て参つておるのですが、それが一つ
と、この場合に相続財産として山林立
木の売買価格、そのものを全部相続財
産と見るかどういう問題なんです、この
中には相当所得の部分も入つていてるの
で、結局売買価格全體を相続財産とし
て繼承税を課け、又それを処分したと
きに、その評価額全體を所得の対照と
見て所得税を課けると、結論において
一〇〇何%というような税金を負担し
なければならぬということになる矛盾
が起ると思うのですが、この点二つお
伺したいのですが。

○政府委員(原純夫君) 第一の相続に
際しまして、譲渡所得を計算して課税
するということは、シャウプも言つて
おりますように、所得税つまり所得
は、本当はもう所得の実態は出来てお
る。それを何代も累納させるのはいか
んと、所得、その他の無相続の場合に
も、これを課税しようという考え方から
であります。

それから第二の点はちよつと御質問
の趣旨がはつきりしなかつたのです
が、山林なんかが相続財産にある場合
には、その中に所得分がある筈だ。そ
れに相続税が課かる、そうして後に又

それをとると、山林所得として所得税が課かり、合計で一〇〇%以上になります。なんかという話だと思いますが、これは相続税としては所得分もあるかも知れませんが、第一段に申上げました何で、この譲渡所得の計算上拔かれる分は抜かれることになるのですね。山林の場合にこれを抜くということになりますが、外の何だつたら抜ける。山林の場合にはそれは財産であるとして、財産には違いないわけありますね、課かると、後何と言いますかその税を相続財産のどこから納めるかということも、第二の点は関連して来るわけでござりますね。山林を売つて納めるということになりますと、この売つたことによる所得に対する所得税と、相続税との関係はこれはダブらないよう只今手を打つてあります。それはこの他の財産で相続税を納めたという場合に、は、あながち全部相続税がこの山林の部分で評価するというよう考えないでもよくはないかというふうに感じますが、尙一つ研究して考えて見たいと思います。

<p>出席者は左の通り。</p> <table border="0"> <tr><td>委員長</td><td>楠見 義男君</td></tr> <tr><td>理事</td><td>藤野 繁雄君</td></tr> <tr><td>委員</td><td>門田 定藏君 柴田 準吉君 高橋 星一君 赤澤 政次君 加賀 與仁君 山崎 慶君 板野 操君 池田 勝次君 岡村文四郎君</td></tr> </table>	委員長	楠見 義男君	理事	藤野 繁雄君	委員	門田 定藏君 柴田 準吉君 高橋 星一君 赤澤 政次君 加賀 與仁君 山崎 慶君 板野 操君 池田 勝次君 岡村文四郎君	<p>はこの程度にいたしたいと思います。 午後三時四十六分散会</p>
委員長	楠見 義男君						
理事	藤野 繁雄君						
委員	門田 定藏君 柴田 準吉君 高橋 星一君 赤澤 政次君 加賀 與仁君 山崎 慶君 板野 操君 池田 勝次君 岡村文四郎君						

強を頂いたようでありますから、本日はこの程度にいたしたいと思います。

午後三時四十

委員長 理事 楠見 義男君

藤野繁雄君

柴田政次君
高橋星一君
赤澤啓君
加賀山崎
板野與仁君
操君恒桓
勝次君
恒雄君
池田
岡村文四郎君

大藏事務官
〔主税局
税制課長〕
原 純夫君

十一月二十五日予備審査のため、本委

農業災害補償法の一部を改正する法律案

農業灾害補償法の一部を改正する
法律

農業扶植法（昭和二十二年六月八日法律第百八十五号）の一部を次のように改正する。

第十三條の二をさうの。・・・・・

て、農業共済組合の組合員の支拂うべき蚕繭共済に係る共済掛金のうち、共済金額を都道府県別に合計した金額に左の率を合計したものの乗じて得た金額の合計に相当する金額を負担する。

一、当該都道府県の蚕繭共済に係る第百七條第四項第一号に規定する通常共済掛金標準率から全都道府県の通常共済掛金標準率のうち最低のものを差し引いて得た率の八分の七

二、当該都道府県の蚕繭共済に係る第百七條第四項第二号に規定する異常共済掛金標準率の八分の七

三、当該都道府県の蚕繭共済に係る第百七條第四項第三号に規定する超異常共済掛金標準率

第十三條の二の次に次の二條を加える。

第十三條の三 国庫は、昭和二十四年度及び昭和二十五年度において農業共済組合の組合員の支拂うべき牛又は馬の死亡廢用共済に係る共済掛金のうち、百四十條第一項第一号の定款で定める最低の共済掛金の二分の一に相当する金額を負担する。

第十三條の四 前二條の負担金には、第十二條第二項及び第十三條の規定を準用する。

附 則

1 この法律は、公布の日から施行する。

2 農業共済再保険特別会計法（昭和十九年法律第十一号）の一部を次のように改正する。

第三條中「食糧管理特別会計ヨリノ受入金、農業災害補償法第十三條の二第一項ノ規定ニ依ル負担金をノ受入金」に、「同法第十三條の二第六項ニ於テ準用スル場合を含ム」を

「同法第十三條の四ニ於テ準用スル場合ヲ含ム」に改める。

第四條中「畜産共済ニ関スル再保險事業経営上の再保険料」の下に「一般会計ヨリノ受入金」を、「同事業経営上ノ再保険金」の下に「農業災害補償法第十三條の四ニ於テ準用スル同法第十三條ノ規定ニ依ル交付金」を加える。

十一月二十五日本委員会に左の事件を付託された。

一、落花生の統制解除促進に関する請願（第五百二十五号）

一、鶴戸沼干拓事業促進に関する請願（第五百三十一号）

一、土地改良事業費、災害耕地復旧事業費国庫補助増額に関する請願（第五百三十六号）

一、災害耕地復旧事業費国庫補助復活に関する請願（第五百三十九号）

一、浜田港に家畜検疫機関設置の陳情（第八十八号）

一、米、麦供出完了後の自由販売に関する陳情（第九十号）

一、内閣干拓地の排水機場用水機設置に関する請願（第五百四十二号）

一、林業金庫設置に関する請願（第五百四十三号）

一、農地改革打倒反対に関する請願（第五百六十四号）

一、四國地方に国営競馬場設置の請願（第五百六十八号）

一、農業災害補償法改正に関する請願（第五百九十二号）

一、国営宮崎競馬再開に関する請願（第六百一号）

一、農林中央金庫宮崎出張所を支所に昇格の請願（第六百十六号）

一、山形県塩ヶ沢貯水池完成に関する請願（第六百四十号）

一、樽石川防水ため池新設に関する請願（第六百七十号）

一、丹生川防水ため池新設に関する請願（第六百七十一号）

一、かんしょの加工利用製造工業に関する請願（第六百七十四号）

一、早期供出奨励金制度改正等に関する請願（第七十九号）

一、甘しよ沖縄百号の二等格上げに関する陳情（第八十一号）

一、そば、あづき等の統制撤廃に関する陳情（第八十六号）

一、浜田港に家畜検疫機関設置の陳情（第八十八号）

一、米、麦供出完了後の自由販売に関する陳情（第九十号）

一、内閣干拓地の排水機場用水機設置に関する請願（第五百三十六号）

一、浜田港に家畜検疫機関設置の陳情（第八十八号）

一、米、麦供出完了後の自由販売に関する陳情（第九十号）

一、内閣干拓地の排水機場用水機設置に関する請願（第五百三十六号）

一、林業金庫設置に関する請願（第五百三十九号）

一、農地改革打倒反対に関する請願（第五百六十四号）

一、内閣干拓地の排水機場用水機設置に関する請願（第五百三十九号）

第五百三十一号 昭和二十四年十一月十一日受理

一、農林中央金庫宮崎出張所を支所に昇格の請願（第六百十六号）

一、山形県塩ヶ沢貯水池完成に関する請願（第六百四十号）

一、樽石川防水ため池新設に関する請願（第六百七十号）

一、丹生川防水ため池新設に関する請願（第六百七十号）

一、甘しよ沖縄百号の二等格上げに関する陳情（第八十一号）

一、そば、あづき等の統制撤廃に関する陳情（第八十六号）

一、浜田港に家畜検疫機関設置の陳情（第八十八号）

一、米、麦供出完了後の自由販売に関する陳情（第九十号）

一、内閣干拓地の排水機場用水機設置に関する請願（第五百三十六号）

一、浜田港に家畜検疫機関設置の陳情（第八十八号）

一、米、麦供出完了後の自由販売に関する陳情（第九十号）

一、内閣干拓地の排水機場用水機設置に関する請願（第五百三十九号）

一、林業金庫設置に関する請願（第五百三十九号）

一、農地改革打倒反対に関する請願（第五百六十四号）

一、内閣干拓地の排水機場用水機設置に関する請願（第五百三十九号）

第五百三十一号 昭和二十四年十一月十一日受理

一、農林中央金庫宮崎出張所を支所に昇格の請願（第六百十六号）

一、山形県塩ヶ沢貯水池完成に関する請願（第六百四十号）

一、樽石川防水ため池新設に関する請願（第六百七十号）

一、丹生川防水ため池新設に関する請願（第六百七十号）

一、甘しよ沖縄百号の二等格上げに関する陳情（第八十一号）

一、そば、あづき等の統制撤廃に関する陳情（第八十六号）

一、浜田港に家畜検疫機関設置の陳情（第八十八号）

一、米、麦供出完了後の自由販売に関する陳情（第九十号）

一、内閣干拓地の排水機場用水機設置に関する請願（第五百三十六号）

一、浜田港に家畜検疫機関設置の陳情（第八十八号）

一、米、麦供出完了後の自由販売に関する陳情（第九十号）

一、内閣干拓地の排水機場用水機設置に関する請願（第五百三十九号）

一、林業金庫設置に関する請願（第五百三十九号）

一、農地改革打倒反対に関する請願（第五百六十四号）

一、内閣干拓地の排水機場用水機設置に関する請願（第五百三十九号）

甘しよ沖縄百号の二等格上げに関する
陳情

陳情者 長崎県諫早市土師尾町二

〇四六

土井正吉外二名

今回甘しよの品種別等級が設定され、
沖縄百号は三等に決定されたが、沖縄

百号はでん粉歩合、切干歩合、食味に
おいて、二等に決定された護國に優る
とも劣らない。ことに長崎県における

普及率は三十五パーセントを占めてい
るから、沖縄百号の三等決定により生
産農民の経済的打撃を充分考慮されて
二等格上実現につき適当の処置を講ぜ
られたいとの陳情。

第八十六号 昭和二十四年十一月十
二日受理

陳情者 岩手県盛岡市菜園一〇岩

手県外食券食堂商業協同

組合理事長 川村松助

の牛皮その他が所々に発見せられて
いる。これがため経路不明の病氣さえ發
生している現状であるから、家畜伝染
病防止のために、本港に検疫機關を設
置せられないとの陳情。

第九十号 昭和二十四年十一月十二
日受理

陳情者 京都市左京区仁王川通東
山錦東入ル 田中義男

陳情者 京都市左京区仁王川通東
山錦東入ル 田中義男